

令和5年度 岸和田市スポーツ推進審議会 第3回会議録

内容承認	委員長・副委員長承認		
公開・非公開の別	公開	議事録の形式	要点記録
会議名	岸和田市スポーツ推進審議会（第3回）		
日時	令和6年2月15日（木）午後3時～4時		
場所	岸和田市立公民館 4階 多目的ホール		
出席委員	室田委員長、宮本副委員長、大荷委員、斉喜委員、南出委員、松田委員、笠川委員、徳久委員、井出委員、小松委員 以上10名		
欠席委員	金子委員、瀧委員、柿原委員、上口委員 以上4名		
会議の成立	委員の出席が過半数以上のため、「岸和田市スポーツ推進審議会規則」第5条第2項により会議が成立		
出席者 事務局	生涯学習部：牟田部長 スポーツ振興課：河内課長、西川主幹、畑部主幹、水谷主査、杉本担当員		
傍聴人数	2名		
次第	1. 審議会開会（委員長挨拶） 2. 案件 (1) 報告事項 ①岸和田市立社会体育施設再編第1期実施計画について ②市民プールについて (2) 岸和田市スポーツ推進計画の中間見直しについて 3. 閉会		
配布資料	資料1 岸和田市立社会体育施設再編第1期実施計画 資料2 市民プールについて 資料3 スポーツ推進に向けて充実すべき施策等について 資料4 岸和田市スポーツ推進計画の中間見直し（案） 資料5 岸和田市スポーツに関する市民意識調査報告 資料6 岸和田市スポーツ推進計画（現状）		

1. 審議会開会（委員長挨拶）

2. 案 件（岸和田市スポーツ推進審議会規則第5条の規定により、委員長が議事を進行）

[委員長] それでは、早速議事に入らせていただきます。

案件（1）報告事項の①「岸和田市立社会体育施設再編第1期実施計画について」事務局から報告していただきます。

[事務局] <案件（1）の①について報告（資料1）>

[委員長] ただいま事務局から、案件（1）の①についての報告がありましたが、ご質問、ご意見等がございましたらご発言願います。

[委 員] 第3章再編の進め方について、前回も言ったが市立の中学校のことを書いているが、なぜ産業高校がないのか。産業高校は岸和田市が税金を投じている学校で良いものがあるのに、なぜ使う努力をしないのか不思議で仕方がないと思う。

[事務局] その後、産業高校の学務課とも話をさせていただきました。当課としては、もちろん施設を使わせて欲しいと申し入れをしましたが、定時制があり授業やクラブの利用もあるということで、現時点では開放が難しいとの回答でした。申し訳ございません。

[委 員] クラブで学校を使うから難しいと言うなら、ストップになるということなのか。定時制があるのはわかっている。でも、日曜日は当然学校もやっていないし長期休み中は部活はやっているかも知れないが学校は休みだ。そこを使う努力をしなくて、中学校や府立高校ですら開放しているのに、なぜ岸和田市立産業高校は開放できないのか凄く不思議だ。皆様の意見を集めれば良いのなら集めるが。

[事務局] 署名をしていただかなくても、もう一度、産業高校の方に申し入れをして行きたいと思っています。また経過はご報告させていただければと思います。

[委 員] 心技館がストップになるのはわかっている中でのことですよね。続けて行くのは大事だと思うがやはり良いものがあるのになぜもっと早くしないのか不思議だと思う。わかっていることがあるのにしていかないというのは、あまりにも無策だと思う。すみません失礼なことを言うが。

[委員長] 他にはございませんか。よろしいでしょうか。

[委員長] つづきまして、案件（1）の②「市民プールについて」事務局から報告していただきます。

[事務局] <案件（1）の②について報告（資料2）>

[委員長] ただいま事務局から、案件（1）の②についての報告がありましたが、ご質問、ご意見等がございましたらご発言願います。

[委 員] 勉強不足だが屋内プールの整備をしていくというのは、予算化をしていき、当然候補地もあるということか。

[事務局] もうすでにHPで公表させていただいていますが、中央公園の中のフィーエルヤッペンの辺りに建てる検討が始まっており、令和5年度は民間事業者にサウンディング調査で募集したところ10社の申込がありご意見をいただきました。今後はその場所で屋内プールを建てることを目指し動いていきますが、どういう手法で建てるかは検討中です。

[委 員] 凄く良いことだと思うし市民のためにもやって欲しいと思うが、グラウンドは沢山あるが20

万市の中で人工芝や芝のグラウンドが1つも無いのは大阪府下で岸和田市くらいだ。使いやすい人工芝が1つも無いというのは、この会に出席してこれは問題だと思う。プールはプールとしてあれば良いと思うが、そういう予算措置もして欲しいので、どんな考えか聞かせて欲しい。

[委員長] スポーツ協会の役員をやっている中でずっと前から申し上げているが前に進んでいない。他市と比べることも大事。老朽化の問題はそれとして、プールの件は良い話なのでそんな流れも作って欲しい。

[委員長] 他にはございませんか。

[委員] 水練学校の役員として携わっていた1人です。来年度、野田プールは休止と聞いているが、毎年5・6年生が泳力を付ける・水に親しむため、沢山参加してくれていた。この様に代替えとして1～4年生の初心者の中に入れてもらう機会を与えていただけていることを有難いと思っている。例年だと5・6年生で400人位来ていたがコロナ後は200人規模に縮小して実施していたが、初心者に限るということでどれだけの参加人数かはわかりませんが、こういう機会を大事にもらって子ども達の泳力であったり、そのような機会を無くさない様に続けていただけたらと思っている。よろしく願いいたします。

[委員長] 他にはございませんか。

[委員長] ないようでしたら、つづきまして、案件(2)「スポーツ推進計画の中間見直しについて」事務局から報告していただきます。

[事務局] < 案件(2)について報告(資料3～6) >

[委員長] ただいま事務局から、案件(2)についての報告がありましたが、ご質問、ご意見等がございましたらご発言願います。

[委員] 資料3 2P 運動部活動の充実の市民意識調査結果が「関心がない」「わからない」とあるが、確かに「わからない」と思う。何をしているのかなど。これから市の施策として部活動の地域移行は、小学生が中学生になるのだから住みやすい町になるよう岸和田市が掲げてその方向性が打ち出されていないのが問題であり、わかるはずがないと思う。市として予算化していくのか、府から下りてくるものだけでは先が見えない。計画である以上、岸和田市としてどんな方向性をもっていくのか検討していく必要が多いにあると思うので、検討課題として入れていただく必要があると思う。

[委員長] 他にはございませんか。

[委員] 資料3 2P【新規】「子どもがスポーツに親しむことができる機会の充実」で、心身や病気に関する用語・言葉の問題ですが、「苦手」とあるが小学校の発表で使ったが、あまり使わない方が良いのではないかとの指摘があった。言い換えるとすれば「不得意」等と教えていただいた。調べると他市では使わない言葉の一覧があり改めて知りました。

[委員長] 他にはございませんか。

[委員] 資料4 23P【主な取組み】「KIX 泉州国際マラソン」は今年度リモートと聞いているが、概要に係機関等との協力を図るとあるが、今後ずっとないのか今年度だけなのか、何か情報はあ

りますか。

[事務局] 今年度はオンラインマラソンで開催します。来年度については、KIX 泉州国際マラソン実行委員会設立準備委員会が立ち上げられており、現時点で来年度実走かどうか決まっていない状況ですが、準備委員会が立ち上がっているののでできればやっていきたいと思っています。

[委員] 検討中ということなら、今後ボランティアの応援要請も可能性があるということですね。

[事務局] はい。

[委員長] その都度、今まで協力していたので連絡だけは欲しい。マラソンが無くなったのか見送ったのか流れがわからないので、手伝っていただいている人も多く、聞かれても答えられない。経過だけでも連絡して欲しい。

[事務局] 申し訳ございませんでした。

[委員] 資料3 5P「スポーツ環境の整備」について、前回の会議で小中学校の施設使用料を取っていく方向性、岸和田市の団体に関しては取らないとの発言があったと思う。それは、関係あるかどうかかわからないが、クーラーを付けたから当然費用も必要になってくるので、環境整備の見直しの中でお金を取ることになったというのは、今後どうなっていくのですか。

[事務局] 委員が指摘されているのは、学校体育施設のグラウンド・体育館の使用料のことだと考えております。資料4の19P【主な取組み】使用料を・・・徴収を検討する。に該当するかと思います。これについては、市全体でこの方針を掲げており学校体育施設についても使用料を負担していただくことを検討していましたが、現在まだ検討しきれていない状況です。6年度については、今までどおり無料でお使いいただけることになっております。今後協議を進め要項が変われば皆様にお知らせいたします。検討を継続していくということでよろしく願いいたします。

[委員] 7年度からはそうなるかもしれないということですか。

[事務局] 今のところ、6年度は今までどおりで、7年度以降についてはお答えいたしかねます。申し訳ありません。6年度は今までどおりお使いいただけます。

[委員] 6年度はどうやってそれを周知するのですか。6年度は無料と今、初めて聞いて安心したが、学校開放でいろんな団体が使っており、5月に運営会議がある。4月から有料とっていたが無料と今、初めて聞いて有難いが。

[事務局] 公共施設は全て原則有料の形で進めています。グラウンドは借地になっている所もあり、目的外使用という形で地権者の了解を得る必要が発生します。冷暖房についてもどうするか、公民館を借りた場合、冷暖房代はかかっておりません。もう1つは、青少年健全育成のための利用であれば無料の方向で考えています。今までどおり原則無料で使ってもらえますが冷暖房をどうするか現場と調整する必要があります。公民館・グラウンドは公共施設予約システムを入れているので同じ様に予約できるようにしていきたい。教頭先生の負担が大きくなってはいけません。

[委員] 今、質問したのはそうではなく、一般利用関係団体にはいつ教えてもらえるのか。実は昨年教頭から有料になると聞いた。令和6年4月から有料になると聞いていたにも関わらず今初めて

6年度は現状維持のままと聞いて有難いが、周知徹底をどのような形で教えてもらえるのか。再度利用団体へ教頭先生からお話していただけるのかどうか。もう1つ意見として、学校開放運営委員会に年間体育館は20万円、グラウンドは3万円のお金が補助されている。利用団体はそれを使えないが電気代へ使えないのか。以前はそのお金を団体で分けていて掃除道具やガラスの修理に使っていたが、利用団体がお金を預かると責任を感じるので学校にお願いし、今はワックスがけ等に使って貰い有難いと思っている。それプラス、電気代にそれを利用できるならばして欲しい。それと、周知徹底について、いつ頃皆様に6年度現状維持のままと教えてもらえるのか。皆喜ぶと思うので1日でも早く教えてほしい。

[事務局] 周知の件については既に校長先生、教頭先生には6年度は今までどおりとお話はしている。先生方の中から、利用団体へ有料とお伝えしている学校もあることがわかりましたので、当課から皆様にお知らせする文書を作成し、学校を通じてか、方法を考えつつ登録団体の皆様に周知できるよう学校と相談しながら対応してまいります。運営協議会への委託料の件ですが、例えば電気代に充てる、使用料に充てるというのは、今すぐにお伝えできないので協議させていただければと思います。

[委員] 教頭先生の仕事の負担の話がありましたが、管理指導日誌や学校の使用頻度等出ているが、来年も管理指導日誌は教頭先生の仕事になるのか。

[事務局] 来年度もお願いしたい。ただ、書き方について負担が軽減できる様に様式等については検討中です。

[委員] どの団体がどれだけ使っているか、年度当初に運営委員会をするのでわかっているはず。人数だけのことなら簡素化してください。利用している側からすれば教頭先生に負担をかけるのは申し訳ないのでお願いします。

[委員長] 他にはございませんか。

[委員] 学生の立場から聞いて欲しいのですが、[資料3](#)7P・[資料4](#)23P 民間の活力を活かした生涯スポーツの推進に書いてあった大阪体育大学に教えてもらいたいことをこの資料で知り、私自身も逆に市民の方に教えたりする体験をしたいと感じており、友達にも民間のスポーツ教室で教えるアルバイトをしている人もおりその様な活動を希望する学生もいると思うので、何か役割をいただけると有難いと思います。

### 3. 審議会閉会

[委員長] 貴重なご意見ありがとうございました。

本日の案件につきましては、すべて審議が終了いたしました。その他のことで何かご意見等ありましたらご発言頂きたいと思いますが、いかがでしょうか。

[委員長] ないようですので、これをもちまして、本日の「スポーツ推進審議会」を閉会させていただきます。長時間のご審議、誠にありがとうございました。